

Martes 11 de Diciembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207198>Vulnerable, el sistema de gasoductos en México Lizbeth Pasillas El Sistema Nacional de Gasoductos (SNG) ha perdido flexibilidad y cada vez es más vulnerable: para el año 2014, de acuerdo con información de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), quedará rebasado su límite máximo operativo. En 2015, conforme al crecimiento de la demanda anual de gas, los ductos estarían operando al 104 por ciento. Funcionarios de la CRE indicaron que el SNG tiene cuatro cuellos de botella, ya que el diseño del sistema fue lineal, es decir, inició con un ducto -anunciado en la década de los setenta- orientado de origen para exportar el gas a Estados Unidos. Ese ducto va del Golfo de México hacia el norte del país -no llegó a la Unión Americana-, y es operado por Petróleos Mexicanos. Los cuatro cuellos de botella que tiene el SNG se ubican: uno al centro del país -atacado por los integrantes del EPR en julio y septiembre pasado y que paralizó a dos mil 500 empresas de 12 estados- y tres al norte. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207169>Ayuno en protesta por la apertura agrícola en 2008 (Héctor A. Chávez Maya) A 15 años de firmado el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se ha intensificado la guerra contra los agricultores mexicanos, la soberanía alimentaria y en general contra nuestro campo, afirmó Víctor Suárez, de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras. Al anunciar el ayuno que desde ayer realizan 30 integrantes de la Asociación en protesta por la apertura mercantil, señaló que el gobierno federal ha impuesto un modelo económico globalizador concentrando la riqueza en unos cuantos, destruyendo pueblos y violando los derechos humanos de comunidades e individuos. Con la huelga de hambre, en la que participarán agrupaciones rurales, ecologistas y ambientalistas mexicanas, y a la que se integraran en los próximos días organizaciones de Estados Unidos y Canadá, se busca volver a alzar las voces contra el TLCAN, que dejará desprotegidos a más de 3.5 millones de productores del país. El ayuno, que durará hasta el viernes, es parte de la primera etapa en que se evaluarán respuestas gubernamentales, y en función de ello se tomará la decisión de si se continúa con las protestas en todo el territorio nacional.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207176>Operará sistema de información del agro (Héctor A. Chávez Maya) El titular de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), Abelardo Escobar Prieto, inauguró el Centro de Colaboración Geoespacial del Sector Agrario, que sistematizará información sobre la propiedad social del país que tienen los ejidos y comunidades, la cual representa 52 por ciento del territorio nacional. La operación del nuevo sistema está a cargo del Registro Agrario Nacional (RAN), que será apoyado por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) en la concentración y organización de la información. En el Centro se procesará la información estadística, geográfica y sobre los recursos naturales de la propiedad social medida y certificada que hay en el país, con el propósito de generar datos confiables para el diseño de políticas públicas y la inversión en el sector. Con la información del Centro se hará un diagnóstico de las capacidades de los ejidos y comunidades, a fin de diseñar políticas de desarrollo rural, planear ordenadamente el crecimiento de las ciudades y promover el desarrollo de infraestructura necesaria para el país.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207200>México, a la zaga de la OCDE en tecnologías de información Isabel Becerril México presenta una enorme brecha en la adopción de tecnologías de información y comunicación (TIC) en comparación con los demás países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Así lo advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) y ejemplifica el caso de la conectividad de los hogares: Mientras en el país sólo 9 por ciento de las casas tenían conexión a Internet en 2005, en naciones como Dinamarca, Holanda, Noruega y el Reino Unido eran 55 por ciento. Aclara, no obstante, que los hogares sí han presentado un ritmo de crecimiento importante en la adopción de computadora como parte del equipo de la casa y refiere que de 2001 a 2005 la adquisición de este aparato aumentó 74 por ciento. Pero también señala que los avances en la materia en 2005 fueron pequeños, ya que sólo 18 por ciento de los hogares contaban con una computadora. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207201>Intercambio comercial del país, sin precedentes Arturo Robles El intercambio comercial del país en enero-octubre alcanzó niveles sin precedentes con un valor monetario de 457 mil 861 millones de dólares, equivalentes a 52.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). La balanza comercial revisada de México, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), arroja que las exportaciones a octubre ascendieron a 224 mil 270 millones de dólares, monto 7.3 por ciento superior al de igual periodo de 2006. En tanto, las importaciones sumaron 233 mil 591 millones de dólares, un crecimiento de 10 por ciento en comparación con la cifra en ese lapso del año anterior. Así, en los diez meses de estudio la balanza comercial mexicana registró un déficit de nueve mil 321 millones de dólares, un saldo negativo tres veces mayor al que se reportó en el mismo periodo de 2006. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835661/>En saludable panorama global del empleo Nueva York, Estados Unidos (11 diciembre 2007).- La perspectiva global de la ocupación para el primer trimestre del 2008 permanece saludable, pese a un panorama del empleo levemente a la baja en Estados Unidos, según un sondeo trimestral realizado por Manpower, una de las mayores compañías de reclutaje del mundo. El crecimiento de China, India y Europa del este como poderes económicos implica que cualquier desaceleración en Estados Unidos podría tener un impacto más limitado en el panorama global de la ocupación, dijo el presidente ejecutivo de Manpower, Jeff Joerres. "Cuando uno promedia todo, es un panorama bastante saludable", dijo Joerres. De los 27 países y territorios encuestados por Manpower, 12 reportaron un aumento en las perspectivas de contratación en relación al cuarto trimestre, mientras que 14 anotaron proyecciones de empleo más débiles y uno, Sudáfrica, no registró cambios. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835673/>Revierte Bolsa Mexicana pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (11 diciembre 2007).- A sólo un par de horas de que la Reserva Federal de Estados Unidos de a conocer su decisión de política monetaria, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) revierte las pérdidas iniciales y el peso mexicano se ubica en su nivel más fuerte en un mes. La BMV se ubica en niveles de 31 mil 214 puntos, un alza de 0.10 por ciento, respecto al cierre previo. El dólar en su cotización interbancaria se ubica en niveles de 10.814 pesos, un descenso de 0.9

centavos, respecto al cierre anterior. Operadores comentaron que los mercados financieros aguardan la decisión de la Fed, donde la mayoría espera un decremento en las tasas de por lo menos 25 puntos base. Agregaron que se estima que la Fed bajará su tasa referencial por al menos un cuarto de punto porcentual, lo que volvería más atractivas a las inversiones en los activos de mercados emergentes, de mayor rendimiento.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835501/Crea desacuerdo mapa de mínimos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835501/Crea%20desacuerdo%20mapa%20de%20m%C3%ADnimos) Arturo Rivero Ciudad de México (11 diciembre 2007).- La distribución geográfica de las ciudades y municipios para la asignación de los mínimos debe modificarse pues no es posible que Cancún, ubicado en Quintana Roo, se encuentre en la zona C con un salario mínimo de 47.60 pesos diarios o Guadalajara y Monterrey en la zona B con 49 pesos diarios, coincidieron representantes patronales ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos. Hugo Ítalo, representante patronal en la mesa de negociación, dijo que se vuelve urgente modificar el mapa de las ciudades y municipios en materia de los mínimos, pues hay quienes por su nivel turístico, industrial y comercial, requieren de una base en los minisalarios más alta para fortalecer su desarrollo. "Hay ciudades y municipios que no están correctamente ubicadas en el mapeo para determinar los salarios mínimos. No es posible que por ejemplo Cancún se ubique en la zona C, la más baja del País, donde la actividad económica es de las mejores de México. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835636/Cotiza dólar menudeo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835636/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo) a 10.90 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (11 diciembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta, 1 centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.62 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.84 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835623/Bajan los petroprecios](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835623/Bajan%20los%20petroprecios) Nueva York, Estados Unidos (11 diciembre 2007).- Los precios del petróleo subieron este martes ante la expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos anuncie en el día una reducción en su principal tasa de interés. La disminución en la tasa implica la posibilidad de favorecer a la economía de Estados Unidos, la principal consumidora de crudo en el mundo, e impulsar la demanda internacional de petróleo. Las noticias sobre el cierre de varios oleoductos por las tormentas gélidas en el medio oeste de Estados Unidos también impulsaron los precios del crudo. El petróleo ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en enero subió 0.38 dólares a 88.24 dólares el barril en la contratación electrónica en el mercado de materias primas de Nueva York al mediodía en Europa. El contrato de este crudo bajó el lunes 0.42 dólares a 87.86 dólares por barril. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835478/Anuncian programa de Apoyo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835478/Anuncian%20programa%20de%20Apoyo) a Franquicias Karla Rodríguez Ciudad de México (11 diciembre 2007).- La Asociación Mexicana de Franquicias (AMF) presentó el Programa de Apoyo a las Franquicias que otorgará la Secretaría de Economía (SE) para ayudar a crear 600 mil nuevos empleos y 70 mil puntos de venta en mil 500 nuevas franquicias, en los próximos cinco años. En conferencia de prensa, Carlos Roberts, presidente de la AMF, informó que al cierre del sexenio se espera que el Programa de Apoyo a las Franquicias, de la Secretaría de Economía, Fundes y las instituciones bancarias, sume más de mil 660 millones de pesos. Explicó que el objetivo del Programa es poner al alcance de más mexicanos la posibilidad de emprender un nuevo negocio con el apoyo y experiencia de una empresa franquiciante, aumentando las probabilidades de éxito. Reveló que gracias a este Programa podrán multiplicarse los puntos de venta existentes y se tendrá un acceso más eficiente al financiamiento bancaria. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835522/Decae el atractivo de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835522/Decae%20el%20atractivo%20de%20M%C3%A9xico) en IED Dayna Meré Ciudad de México (11 diciembre 2007).- En 2007, México descendió del lugar 16 al 19 como destino atractivo de Inversión Extranjera Directa (IED), con respecto a 2005, debido en parte a que inició tarde las reformas estructurales, según el Índice de Confianza sobre la IED 2007, presentado por la consultoría en alta dirección AT Kearney. Aunque el País sigue dentro de la lista de las 10 economías más atractivas para la IED proveniente de inversionistas norteamericanos, de 2005 a 2007 también cayó una posición: del lugar 9 al 10. No obstante, México se vio beneficiado por los grandes flujos de inversión de este año que causaron un aumento de la inversión nueva de 59 por ciento de enero a septiembre de este año y se convirtió en el mayor avance en el último trienio, según datos del Banco de México. En la preferencia por regiones, México se ubica en el lugar 25 para los inversionistas europeos, y en el 23 para los asiáticos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61655.html> Valor agregado, la ventaja de México Manuel Lombera Martínez Si las compañías mexicanas se enfocan en la competencia extranjera y la satisfacción de los clientes, no tendrán que preocuparse de los precios de los productos chinos, aseguró Anand Sharma, presidente de la Consultora TBM. Los chinos producen con valor bajo, volumen alto y productos de poca variedad, dijo. Sharma afirmó que el valor agregado en el sector textil es la ventaja de México para competir con la mercancía china en Estados Unidos. "En Estados Unidos el valor agregado ha sido el factor clave para decidir lo que van a hacer. En México, la mayoría de las compañías están enfocadas al mercado de Estados Unidos, por lo que comparten las preocupaciones de este mercado", dijo. Subrayó la proximidad con este país como una ventaja principal de México frente a cualquier otro país del mundo. Según el quinto estudio anual Encuesta global de manufactura del Grupo Consultor TBM, el proceso de mejora continua es la fuente principal de la mejora en productividad en México. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61659.html> Países pobres enfrentan alza en aranceles Por Andrew Bounds en Bruselas La carne de res, el ron, el cacao y los plátanos procedentes de antiguas colonias no podrán entrar a la Unión Europea a partir del día de Año Nuevo, debido a que ministros acordaron ayer proseguir con la fuerte alza de aranceles sobre las importaciones de países pobres que se niegan a firmar nuevos acuerdos comerciales. Los llamados acuerdos de asociación económica (EPA, por sus siglas en inglés) sustituirán un régimen comercial preferencial decretado ilegal por la Organización Mundial de Comercio. La fecha límite es el 31 de diciembre, aunque algunas naciones han pedido más tiempo ante el temor de que la liberalización establecida con los EPA dañe a industrias que sufren problemas y recorte sus ingresos aduaneros. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61648.html> Difícil futuro para la industria petrolera Noé Cruz Serrano En el peor de los escenarios en materia de producción de petróleo, la Secretaría de Energía (Sener) plantea que México podría reducir sensiblemente la producción de 3.2 millones de barriles diarios (mbd) que produce actualmente a casi 2 mbd en 2016, esto es una caída de 37.5%, y regresar a los niveles de 1980. Sin

inversiones suficientes y sin exploración y explotación de recursos prospectivos en aguas profundas, el futuro petrolero de México no es del todo alentador. Según la Prospectiva del Mercado de Petróleo Crudo 2007-2016 que la titular de la Sener, Georgina Kessel, presentará este martes, la máxima aspiración del gobierno mexicano es mantener una plataforma de producción constante entre 3.2 y 3.3 mbd en un escenario alto, lo que significa que la industria petrolera mexicana difícilmente podría llegar a producir 3.5 mbd en los próximos nueve años. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-11-51063>Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el martes en 7.50%, su nivel llamado de equilibrio, en un mercado a la espera de conocer la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) sobre el rumbo de las tasas de interés. Según cifras del banco central, el lunes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.55 por ciento. “Hoy vemos un mercado muy tranquilo y escaso hasta antes de darse a conocer la decisión monetaria del Fed”, dijo un intermediario. En un reciente sondeo de Reuters realizado entre 17 operadores primarios, firmas bancarias que operan directamente con la Fed, arrojó que todos los consultados creen que el banco central recortará la tasa referencial de fondos federales en 25 puntos básicos en su encuentro de esta tarde. Sin embargo, otros especialistas no descartan que el recorte pudiera ser más amplio. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-11-51056>Se vende dólar libre en \$10.94; euro en \$16.25 Al inicio de la jornada cambiaria de este martes, las sucursales bancarias capitalinas venden el dólar hasta en \$10.94, un centavo menos respecto al cierre de ayer, y se compra en un precio mínimo de 10.60 pesos. El euro, por su parte, alcanza un precio máximo de \$16.25 a la venta y el yen de 0.100 pesos, también en sucursales bancarias del Distrito Federal. El Banco de México fijó en \$10.8185 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-11-51055>Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9275% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9275%, 0.0025 puntos porcentuales menos respecto a la víspera. Dichas tasas, explicó, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/11/index.php?section=politica&article=010n2pol>Campesinos chiapanecos buscan apoyo para producir semillas sin agroquímicos Elio Henríquez, corresponsal San Cristóbal de Las Casas, Chis., 10 de diciembre. Representantes de organizaciones de productores de maíz y de la sociedad civil iniciaron este lunes el primer Foro Maíz Criollo Chiapas, con el objetivo de abordar la problemática del grano y elaborar una propuesta técnica y económica que será presentada al gobierno del estado. Emanuel Gómez Martínez, coordinador del área de derechos colectivos de los pueblos indígenas de la organización Foro para el Desarrollo Sustentable, explicó que durante la reunión se analiza la situación del maíz en la coyuntura de 2007 y 2008 con la problemática de la liberación de los precios del grano por la próxima entrada en vigor del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.